

継 ADVANCE ~前進・進化~ 第5号

大阪市立十三中学校 77期生「学年通信」

いじめについて考える日

5月9日(月)全校集会

校長講話

いじめは、いつでも、どこの学校でも、学級でも起こる可能性があります。生命をも脅かす行為であり、人間として絶対許せない行為です。また、いじめは、たくさんの人を不幸にします。本日の集会等を通じて、学級の仲間づくりで相互の理解と相手の立場にたって考える機会にしましょう。

生徒指導主事講話

大阪市のスローガン「いじめ STOP 見逃し0(ゼロ)についての指導がありました。

★★★学校ホームページに掲載された内容です。★★★



5月10日(火)Ⅰ限(道徳)

昨日の全校集会に引き続い、「いじめ」について学習しました。

NHK for School いじめについて考える教材から2本の動画を視聴しました。

*NHK for School 文献参照

【いじみに気づけるクラスになろう!】

「いじめ」とは何か、一つの明確な答えは存在しない。「いじめ」に対する捉え方は、十人十色。でも、時には、人の命を奪ってしまう恐ろしいものにもなりうるのが、いじめ。本人が「そんなつもりはなかった」と考えていても、相手が傷ついて苦しむケースは、後を絶ちません。「いじめはダメ」ということは分かっていても、「いじめとは何か」とい

うことはとても分かりづらいもの、この「いじめとは何か」という点を考えるきっかけとなる動画でした。

【SNSでの「上手な断り方」って?】

断れない「空気」は、いじめにつながりやすい。

仲の良い友達同士の間では、考え方や価値観が似ていると感じることがある。そうした関係の中で、SNS上でいじめが生まれる。

他者を尊重する技能としてのアサーションについての紹介動画でした。

注:アサーション 自分の考え方や価値観を主張しながらも、相手を否定せずむしろ相手を肯定することを目指すもの。

各動画を視聴後、ワークシートに感じたことや自分の考えを記入しました。

(各クラスから抜粋)

- ・どんなことがあっても仲間外れにしない。
本人に直接話することが大切だとわかった。
- ・いじめは誰かが気をつければふせげる。
- ・SNS上では言葉選びが大切だと思います。
- ・いじめのない安心感のある学級であるようにしたい。
- ・これからは、相手の気持ちを考えて、発言や行動できるようにしたい。
- ・動画では「いじめ」と思った人も「いじめ」ではないと思った人もいて、人によって考え方方が違うから無意識にいじめてしまっている人もいるのが難しいところだなと思いました。
- ・いじめは、どこの学校でも起こることだと思うので、いじめを見てしまったときに、どうするのがいいのかが学べて良かったです。
- ・意外と自分の見えない部分でも、いじめは起きているんだなと思ったので、自分が面白半分で言ったことが、相手はもしかしたら傷ついているかもと感じました。
- ・SNS、lineなどを、自分なりに上手に使いたいと思いました。
- ・自分の気持ちを話すことと、相手の気持ちを聞くことが大切なのかな。



元AKB48「みなみさんのかんがえ」動画もすごく参考になる考え方でしたね。でも、この授業の中でAKB高橋みなみさんを知らない生徒が多いのにはビックリしました。時代は間違いなく流れていますね。